

(170)  
JG PA  
FJUV  
1978

~~Excelentísimo señor Presidente de la República, General de Ejército don Augusto Pinochet Ugarte:  
Señora Primera Dama de la Nación, doña Lucía Hiriart de Pinochet:  
Señor Ministro Secretario General de Gobierno, General de Brigada don René Vidal Basauri:  
Autoridades presentes:  
Estimadas amigas y amigos:~~

Culminan hoy aquí en Hualañé, los Trabajos de Verano del Frente Juvenil de Unidad Nacional, que se han desarrollado en esta zona costera de la ~~provincia~~ <sup>provincia</sup> de Curicó.

A lo largo de este mes, miles de jóvenes chilenos ~~se~~ <sup>nos hemos</sup> esparcido por diversas ~~zonas~~ <sup>regiones</sup> del país, en un sincero espíritu de servir a Chile y en un ferviente compromiso con nuestros compatriotas más desamparados. ~~Es por ello, que la presencia en este acto del señor Presidente de la República nos ha parecido una ocasión propicia para ~~reunirnos~~ <sup>que</sup> junto a los jóvenes ~~del~~ <sup>del</sup> ~~del~~ <sup>que</sup> nuestro Frente Juvenil ~~que~~ <sup>que</sup> han estado trabajando en esta zona, se congregue hoy también una delegación de aquellos estudiantes de la Universidad de Chile que han participado en las actividades sociales ~~organizadas~~ <sup>organizadas</sup> por su Consejo Superior Estudiantil en la provincia de Arauco, y de los alumnos de la Universidad Católica que acaban de terminar los Trabajos de Verano que su Federación de Estudiantes (FEUC) ha impulsado en Puerto Saavedra.~~

Esta ~~conjunción~~ <sup>iniciativa, representa una</sup> quiere significar, en primer término, una simbólica ~~pe~~ <sup>ne</sup> clara expresión del sentido de ~~unidad~~ <sup>unidad</sup> que hoy ~~inspira~~ <sup>guía</sup> a la juventud chilena, objetivo al cual ~~el~~ <sup>huestro</sup> Frente Juvenil de Unidad Nacional tiende leal y ~~resueltamente~~ <sup>resueltamente</sup>, como una de sus finalidades primordiales.

Sin embargo, más allá de eso, el acto de esta mañana quiere ~~ser una~~ <sup>significar</sup> ~~nuestra representativa~~ de la comunión de ideales que guía a nuestra juventud, y que en este verano se ha ~~manifestado~~ <sup>manifestado</sup> en la ~~común~~ <sup>común</sup> decisión de realizar todas las actividades ~~de acción social~~ <sup>de acción social</sup> en zonas clasificadas como de extrema pobreza.

~~Despertar la conciencia y el compromiso de nuestra juventud frente a~~  
~~Con~~ los recursos humanos y naturales de Chile, ha sido una de las preocupaciones preferentes ~~que~~ <sup>nos</sup> han inspirado ~~nuestros afanes desde~~ <sup>desde</sup> ~~el mismo origen,~~ <sup>de nuestro Movimiento</sup> y es por ello que el año pasado llegamos hasta la apartada ~~zona~~ <sup>región</sup> de Panguipulli, a fin de prestar nuestro aporte a la conservación de los recursos naturales de nuestra Patria. ~~Demostremos~~ <sup>Demostremos</sup> así nuestra convicción de que ~~sólo~~ <sup>sólo</sup> amando a nuestro territorio y a sus riquezas, es posible arraigar un sentido patriótico creador y visionario, ya que ~~en~~ <sup>en</sup> allí reside el principal instrumento material que Dios nos ha entregado para construir y proyectar nuestra grandeza. La pérdida de importancia que este elemento ~~sufrió~~ <sup>experimentó</sup> durante años en la ~~educación~~ <sup>formación</sup> de nuestras juventudes, es a nuestro juicio una de las causas fundamentales del proceso de deschilenización que nuestra Patria sufrió en los últimos períodos que pre-

cedieron al 11 de Septiembre de 1973.

Al hacer hoy referencia a la importancia que reviste el amor al territorio nacional, como depositario de posibilidades insospechadas para el empuje y el progreso de los hijos de esta tierra, no podría silenciar, ~~Excelentísimo señor Presidente,~~ el apoyo incondicional y vibrante que la juventud ~~chilena~~ <sup>expresa</sup> al Gobierno de ~~Chile~~ <sup>Chile y su futuro</sup> en esta hora, en que la integridad de nuestra soberanía territorial ha requerido y seguirá requiriendo de una actitud clara e inmovible. Nos sentimos orgullosos de pertenecer a una Nación cuyo Gobierno defiende su soberanía, con la sobriedad serena del que sabe que le asiste la razón y que le ampara el Derecho y la justicia, actitud que permite ~~que la firme resolución de no ceder~~ <sup>que</sup> lo que nos pertenece, emerja con una dignidad y un vigor que ~~jamás~~ <sup>nunca</sup> podrán ser superados por arrebatos anti-jurídicos, ~~que sólo denuncia~~ <sup>como el del actual Gobierno argentino</sup> debilidad en la postura moral de quienes ~~los comprometen~~ <sup>han traicionado incluso es una obligación</sup> que comprometa el honor de su Nación ante el mundo entero. Sirva pues esta ocasión, para expresar el ~~respaldo~~ <sup>compromiso</sup> irrestricto de la juventud chilena ~~hacia nuestro Gobierno,~~ <sup>en la defensa de nuestra soberanía, como expresión de</sup> es un sentimiento que arranca desde lo más profundo de nuestro ser nacional. La paz y ~~la~~ hermandad de los pueblos <sup>es uno de</sup> nuestros anhelos más sentidos, pero ~~ella~~ <sup>jamás</sup> jamás podrá concebirse en contraposición con la dignidad de nuestra Patria, y con el deber sagrado de defender ~~en~~ el territorio que nos legaron nuestros antepasados.

Con todo, si resulta importante la preservación y el desarrollo de los recursos ~~de~~ geográficos o naturales de Chile, no es menor ciertamente el valor que alcanza el compromiso de la Nación toda con sus recursos humanos.

Es por ello que durante 1977, el Frente Juvenil realizó una vasta labor de acción social al servicio de los Hogares de Menores, buscando que jóvenes y niños se dieran la mano en su común esperanza de un futuro que nos ~~es~~ <sup>pertenece</sup> ~~es~~ a todos.

La hermosa experiencia y los alentadores resultados que esa tarea arrojó en quienes participaron de ella, nos movió a ~~transformar~~ transformar nuestros Trabajos de Verano de 1978 en una acción directa hacia ~~los~~ nuestros compatriotas más desvalidos, y así podemos hoy concluir este mes de Enero habiendo hecho realidad el lema que inspiró a todos los sectores de la juventud chilena en esta jornada: "La Juventud Lucha contra la Extrema Pobreza".

Creemos haber entregado lo mejor de nosotros a quienes más lo necesitaban, bajo los ~~principios~~ <sup>valores</sup> del humanismo nacionalista y cristiano que proclama la Declaración de Principios, <sup>(del actual Gobierno)</sup> que hemos hecho nuestra. Pero más que lo que hemos dado, estoy cierto que cada cual siente en su espíritu la gratitud por lo que ha recibido.

Es la lección que cada joven ha <sup>aprendido</sup> ~~recibido~~ de cómo la mayor pobreza material no es incompatible con la <sup>más elevada</sup> nobleza del espíritu. Es la convicción que <sup>cada uno</sup> ha podido madurar en el sentido de que mientras Chile no logre ~~superar~~ sin embargo, superar este flagelo, la nacionalidad no adquirirá <sup>su total</sup> plena significación para muchos chilenos que tienen igual derecho a <sup>sus beneficios</sup> ~~ella~~ que todo el resto. Es la comprobación impactante de la injusticia con que algunos se que-

jan de una situación económica particular que, ante el contacto con esta dramática realidad de la extrema pobreza, les aparecería sin duda como privilegiada, y llena de graves responsabilidades para tantos miles de compatriotas que carecen material y culturalmente ~~en~~ hasta de las posibilidades más elementales. Es, en fin, ~~la~~ esperanza que se despierta al advertir que hoy la justicia social es una verdad que se practica y no un slogan que se utiliza para propósitos politiqueros, de los cuales siempre quedaron marginados quienes carecían de un poder electoral organizado, permaneciendo ignorados en lo que ahora no ha existido <sup>en cambio</sup> temor para sacar a luz como la cruda realidad de la extrema pobreza, heredada de tantos años de demagogia.

Todo eso es lo que ha redoblado ~~en~~ la conciencia de nuestra obligación ~~de~~ frente a los más pobres, de entregarles amor y ~~de~~ abrirles horizontes que ~~de~~ les hagan levantar la vista con fe, en lugar de sembrar en sus corazones el odio y el resentimiento con que tantas veces envenenaron sus almas los agentes del comunismo y sus compañeros de ruta, en su mezquina ~~de~~ utilización de las aspiraciones ~~de~~ y los dolores del ser humano para sus propósitos totalitarios o sus ambiciones particulares de poder.

Al terminar estos trabajos, siento la obligación de agradecer muy especialmente <sup>al señor Gobernador y</sup> a los señores Alcaldes ~~de~~ de esta zona, cuya inestimable y generosa colaboración ha constituido un aporte decisivo para el éxito que hayamos logrado en los objetivos que nos propusimos.

<sup>Señor Ministro:</sup>  
~~Excelentísimo señor Presidente:~~

El compromiso de nuestra juventud con Chile es integral y definitivo. Es por eso que al <sup>hacerlo</sup> ~~llegar~~ <sup>oir</sup> nuestra voz en los inicios del ~~este~~ año 1978, sentimos el imperativo de expresarle que nada es más esperanzador que el que éste se haya abierto con la histórica ~~manifestación de~~ reafirmación patriótica en el 11 de Septiembre, que significó la victoria cívica del 4 de Enero pasado.

Intuimos y anhelamos que el <sup>trascendental</sup> ~~histórico~~ discurso que <sup>S.E. el Presidente de la República</sup> ~~Usted~~ pronunciara en Chacarillas con <sup>ocasión</sup> ~~motivo~~ del segundo aniversario de nuestro Frente Juvenil de Unidad Nacional, y la reciente Consulta frente a la cual la juventud siempre estuvo <sup>a su</sup> ~~al~~ lado ~~en~~ medio de las vacilaciones de tantos, <sup>deberán abrir</sup> ~~abrirán~~ una nueva etapa en el proceso ~~liberador~~ y de creación de una nueva institucionalidad en que Chile está empeñado.

Ante <sup>la reiterada</sup> ~~la~~ afirmación <sup>presidencial</sup> de que se requiere ahora <sup>de</sup> una mayor participación ciudadana, la juventud universitaria y secundaria está elaborando a través de la reflexión plenamente autónoma y libre de sus organismos estudiantiles propios, diversas proposiciones tendientes a avanzar en la institucionalización de nuevas formas participativas, que ~~en~~ enmienden los errores ~~de~~ y vicios del pasado, pero que satisfagan las realidades presentes y futuras, ante cuya constante evolución no podemos permanecer estáticos o al margen.

Estamos ciertos que ~~encontraremos en~~ ~~Usted~~ la comprensión que siempre ha dispensado para las inquietudes juveniles, y al agradecerle que una vez

